

### LA SITUACION

#### FRACASO DE INDEMBURG.

Nadie niega los méritos del general Hindenburg. La crítica militar de todos los países ha expresado sus respetos, y aun su admiración hacia el citado militar, fecundo en iniciativas, activísimo, laborioso, sobre quien el imperio alemán ha puesto la responsabilidad de las operaciones del Oriente de la guerra. Esto, pues, fuerza a todos a reconocer, imparcialmente su grave fracaso reciente. La ofensiva comenzada en Prusia oriental y perseguida tenazmente hasta las puertas de Grodno, ha tenido un final desastroso; tanto más si se tiene en cuenta que el desastre no ha sido sobre un solo punto del frente, sino que se ha extendido desde el extremo Norte de la línea hasta Mlawa, en donde se batieron en retirada los alemanes. Un último despacho oficial confirma los progresos del ejército ruso, quien en su brava contraofensiva, debidamente reforzada, se dirige de nuevo a las fronteras de la Prusia oriental. Los alemanes han levantado el simulacro de sitio de la ciudad fortificada, Ossowiec. Era esto demasiado empresa, a estas alturas.

Hindenburg, ha batido a los rusos durante algunos días. A su vez es batido por los moscovitas violentamente. Las pérdidas que pudo infligir a sus adversarios el general alemán, son a su vez devueltas con aumento; y los cronistas que presencian los sucesos, escriben con estupor. No conciben cómo un general dispone con tal derroche de las vidas. No se explican cómo muchas veces tratándose de operaciones secundarias, el Mando alemán se entrega a una orgía de sangre. Miles de hombres perecen en incesantes sacrificios. Uno de ellos, el último, por ahora, revela que hasta el mismo Hindenburg se ha contagiado de la enfermedad que, desde el primer momento, ha atacado febrilmente a hombres que jamás debieron perder la visión serena de los acontecimientos.

Desde Kowno hasta el Vistula la amenaza sobre Varsovia ha sido un objeto de Hindenburg. ¿Quién no ha leído los anuncios, profusamente lanzados por las agencias alemanas respecto de la marcha definitiva sobre Varsovia? Hasta un importante periódico de Madrid recibió una crónica de Viena, optimista, declarando en ella (hasta citando las fechas) los momentos en que la ofensiva alemana debía desarrollarse y los medios por los que disponía Hindenburg para alcanzar su propósito. Anunciaba en dicha crónica el Sr. Scheneider que el general alemán citado entraría en Varsovia al cabo de un mes de publicadas sus cuartillas. Han transcurrido tres meses. Es cierto que la ofensiva alemana se ha efectuado. No lo es menos que abortó y que sus iniciadores han sufrido un fracaso de triste recuerdo; pues debe añadirse al infortunio de la operación las innumerables víctimas que ha costado.

Merece que fijemos nuestra atención en este suceso. Cuantas maniobras se realizan entre el Vistula y el Nieme, desde el Norte de las posiciones rusas hasta la Polonia central, no son más que cintas, engaños para que los rusos desalojen la Galitzia, los Carpatos y cedan en su ofensiva contra los austriacos. Las amenazas sobre Varsovia son puro fingimiento. Nadie mejor que el mando alemán mismo sabe que no es posible llegar a la capital de la Polonia rusa. Pudo ser posible al comienzo de la campaña, cuando Rusia comenzaba su movilización. Hoy es imposible, a menos que ocurriese una de esas catástrofes que nadie espera. Hasta ahora, el ejército y el Mando rusos han procedido en término que invitan a descartar todo error que entrañe una derrota definitiva.

Juzgamos, pues, que estos ataques formidables del ejército alemán no tienen como finalidad inmediata la posesión de Varsovia, por diversas razones: entre ellas, la ya apuntada acerca de la imposibilidad de llegar hasta la hermosa ciudad polaca. Un medio sí para impedir el avance de los rusos sobre Hungría es el de conseguir la ruptura del frente ruso en Polonia, entre el Vistula y el Pilica. Pero son innumerables las tentativas fracasadas. No hay fuerza que pueda abrir esa muralla evantada ante el alemán. A sus pies llega la enorme mole germana; allí se detiene o se estrella. Los planes de Hindenburg no cuajan nunca. Se inician, se comienza su desarrollo, de modo que toman apariencias de éxito. Pero, cuando la operación llega a su período culminante, el Mando ruso actúa tan sagazmente que el adver-

sario ha de detenerse o ha de fracasar. Ha sido hasta estos momentos inútil toda obstinación. Rusia continúa avanzando sobre el austriaco, pese a todos los planes y a todas las maniobras de Hindenburg. En Viena mismo, como en Budapest, se ha perdido toda esperanza en el auxilio que Hindenburg pueda llevar a la situación apurada en que se encuentran los soldados de Francisco José.

De tal suerte, que la fisiosomía de los acontecimientos en el Oriente, se señala cada vez por una posición más sólida de los rusos y una marcha segura, más decidida sobre el enemigo. Así como en la acción alemana advertimos desigualdades, períodos de furor y de laxitud, en la acción rusa hallase una coordinación orgánica, lógica, una más estrecha relación entre la idea y el hecho, en el fondo y la forma.

Sin duda alguna, Hindenburg proyecta un nuevo golpe. Dificilmente se someterá a la fuerza de los sucesos, que, quiérase o no, son documentos irrefutables de la esterilidad de los esfuerzos de Alemania. En estos fracasos se consumen las energías del imperio del kaiser y ellos van preparando el último.

XX.

#### Gratas noticias

Por carta del diputado a Cortes don José María Cervantes, sabemos que con fecha 12 del actual se han librado 100.000 pesetas, importe del primer trimestre de la subvención a la Junta de Obras del Puerto.

Además los caminos vecinales de Senés a Tabernas y de Velegüé a Tabernas se sacarán a subasta por un plazo reducido de 15 días, el sábado próximo 20 del actual, y

El concurso de caminos vecinales se anunciará este mes para el 25 de Mayo, por lo que recomendamos a los pueblos que vayan preparando para concurrir a él.

#### LAS ELECCIONES PROVINCIALES

El resultado de las elecciones provinciales verificadas ayer en el distrito de Berja Canjajar, es el siguiente: Don Antonio Gonzalez Egea; 4.708 votos.

Don Ramón Aparicio Aparicio; 4.949!!!

D. Antonio Soler Bayona; 4.143!!!

D. Laureano Godoy Joya; 4.941!!!!

Faltan 21 secciones.

Por lo visto han votado los "vivos" y los "muertos".

No se puede dar mayor entusiasmo.

El triunfo del señor Carballido ha superado a todos los cálculos.

#### Instrucción pública.

Bachillerés.—Ha sido expedido por el Rectorado de la Universidad de Granada, los siguientes títulos de Bachiller.

A favor de los señores don Antonio Galiano Ramirez, don Francisco o Hermoso Torres, don Nicolás Través Godes, don Jerónimo y con Eugenio Vida Lumpié, don Fermín Camacho Medina, don Jaime Martínez Fernández, don Miguel García Flores, don Manuel Fijó González, don Adriano Cruz Sanz y don Juan Garrido Palacios.

Enseñanza oficial.—Ha recibido el Rector un telegrama del Subsecretario de Instrucción pública, ordenando que el Real decreto de 11 de Agosto último, no tenga aplicación hasta el próximo curso de 1915 a 1916, por tanto la asistencia a clase vuelve a ser obligatoria para los alumnos oficiales y los exámenes se verificarán sólo ante el catedrático de la asignatura y no por tribunal.

Inspección de primera enseñanza La "Gaceta" ha publicado un importante Real decreto reorganizado el Cuerpo de Inspectores de primera enseñanza.

El ministro de Instrucción pública señor conde Esteban Collantes, tiene con esta disposición a buscar las mayores garantías de acierto en la selección de funcionarios llamados a ejercer la inspección de primera enseñanza, estableciendo el ingreso exclusivamente por oposición.

A este efecto, se dispone que los opositores practiquen los ejercicios necesarios para demostrar no sólo sus conocimientos teóricos, sino también su actitud práctica para enseñar.

Se limita el criterio amplio de anteriores disposiciones legales, excluyendo de la oposición a los licenciados en Derecho, ya que este título

lo, aún siendo de gran importancia, no es ciertamente el más relacionado con los estudios pedagógicos. Dispónese por último, que en los sucesivos todos los ascensos sean por orden de rigurosa antigüedad.

#### QUEJAS DEL VECINDARIO

El arreglo de una calle Los vecinos de la calle del Cuartel nos ruegan que solicitemos del alcalde el arreglo de las aceras de la referida calle, por a cual no se puede transitar cuando caen cuatro gotas.

No puede ser más atendibles las peticiones de aquellos vecinos y esperamos del señor Durbán que apele al patriotismo de aquellos propietarios para dar ocupación a algunos obreros, al propio tiempo que se realizan obras tan necesarias.

Más luz En la calle de las Cabras (Barrio Alto) falta la luz desde hace una eternidad.

También trasladamos esta queja al alcalde para que la corrija.

#### Notas de la guerra

Tristes son; muy triste, para Alemania y Austria.

El telégrafo nos comunica sucesos que demuestran el agotamiento y la desilusión de los imperios centrales.

Desde Octubre se vió que Alemania no vencería; y por tanto, que el triunfo era para el que tuviera a su disposición el tiempo y el dinero. Y estos elementos pertenecen a los aliados.

Mientras Alemania y Austria padecen de hambre y escasez de todo lo necesario para la vida y de metales y sustancias químicas para la guerra; los aliados acumulan subsistencias; y las municiones, no son ya almacenes, sino montañas lo que forman sus reservas.

El último fracaso de Hindenburg en la Prusia Oriental, es una muestra clara de la debilidad de los ejércitos teutones.

En cuanto la concentración de tropas germanas encontró enemigo en igual número, su avance se convirtió en derrota, la derrota en desastre, y el desastre en vergonzosa huida.

Y es, que las últimas formaciones alemanas dejan mucho que desear como unidades de combate.

Arojados los alemanes otra vez sobre sus fronteras prusianas, han de consolarse de sus desastres, viendo huir también en afrentosa derrota a sus hermanos austro húngaros, que desalojan la Bukovina, desisten de auxiliar a Przemysl, son arrojados en los Kárpats y no pueden ya evitar la invasión de Hungría.

Los ingleses y franceses, metódicamente avanzan por el Oeste, planificado los jalones de la gran ofensiva.

Y en tanto, la escuadra aliada, como un ariete de gigantes, marchando pulveriza los fuertes y baterías de los Dardanelos, habiendo las puertas de Bizancio para Europa, y arrojando para siempre de ella, a la brutal dominación Osmanli.

Paralelamente a estas calamidades, Alemania negocia con Italia. Negocia su neutralidad; quiere comprar su mutismo; y ya le ofrece Trieste... y le ofrecerá, hasta la Luna.

En Alemania hay pánico por si Italia desembaina el acero.

Y con la proverbial buena fé tudésca, en Roma, un negociador prusiano, trata de ganar tiempo, engañado a Salandra; y en último caso, trata de parar el golpe a costa de su "querida" amiga y aliada Austria, haciéndole que ceda Trieste a su vecina.

Pero, Italia, sabe el valor que Alemania da a su propia palabra de honor y al honor de su propia firma.

El honor y la firma de Alemania, son "papeles mojados", según propia confesión.

Por eso, Italia, mientras escucha a Bulow, acumula soldados en sus cuarteles y municiones en sus parques... Porque, las "formales" promesas de Bulow, son: "papeles mojados".

Todo eso, cómo veis, es ruina. Cuando Alemania ofrece Trieste a Italia, es por que teme; por que sabe, que Trieste y el Trentino serán de Italia, si quieren alargar la mano para tomarlas de su cuenta. Y quiere que le agradezca, como regalo, lo que aquella puede tomarse bonitamente.

El Gobierno de Italia "parece" que vacila; pero nadie va más seguro que él por el camino que se ha trazado.

Italia, no quiere regalos; sabe que aquello es suyo; es un fruto que madura en el árbol de la guerra al calor de los combates; Italia quiere

re cogerlo cuando su separación de la rama sea menos cruenta; cuando Austria esté más agotada.

Esto, es un cálculo racional y justo. En el pillaje de la guerra, el más habil es el que toma más, exponiendo menos.

Pero, esta política, que Italia puede realizar con toda seguridad de éxito, ha querido imitarla el rey de Grecia.

Se ha desprendido de Venicelos, para negociar ventajas gratuitas en el reparto del Oriente; y vá equivocado. "Allí, no se pescan truchas a bragas enjutas", les han dicho en las cancellerías de la triple entente. Y para demostrarle que no es necesario su concurso, treinta grandes transportes abarrotados de tropas, van a cooperar con la escuadra, por el Sur; mientras, por el Norte, un ejército ruso en Odessa, espera órdenes.

El cuñado de su kuñado, vá a sufrir una cruel decepción.

Los celos; los celos de Grecia por Rumania, Servia y Bulgaria, son la clave de su ambigua actitud.

¿Quién se llevará la manzana de oro?

Todas la quieren para sí, a cambio de su ayuda.

Y no será para ninguna.

Todas ellas quieren Constantino-pla.

¿De quien será?

Este es el secreto de Francia, Inglaterra y Rusia.

Secreto que, quieren descifrar los estados bálticos, tomando posiciones extrañas.

Pero, no se sabrá, hasta el día de la paz.

#### VON K.

#### SUCESOS

Una caída El muchacho de 14 años José Garrido Rodríguez cayó ayer al suelo produciéndose una erosión en la región palpebral derecha, que le fué curada en la casa de socorro municipal.

Otro herido También fué curado en la casa de socorro el joven de 18 años Francisco Rodríguez Soler, que padecía una herida incisa de dos centímetros en la mano derecha, producida casualmente

#### EN VARIEDADES

Sigue actuando con gran éxito el Cine Casanova.

Esta noche se proyectarán las bonitas películas "El Juerguista", "Minutillo Pacifista", "Un gran señor" y la hermosa película en dos partes de la casa Gaumont, "El Secreto del cañón"

#### Matonismo y guapeza

En la calle del Pósito ocurrió ayer un suceso de los que se repiten por desgracia muy frecuentemente en nuestra capital, por la excesiva tolerancia de las autoridades.

Un individuo llamado Joaquín Ferrón Montolio (a "el Cuadrado" disputó con la prostituta Ana Pérez López.

"El Cuadrado" sintió que se le subían los humos a la cabeza y sin encomendarse al Diablo, sacó una navaja barbera, con la que dirigió un terrible tajo al cuello de la infeliz.

Esta paró el golpe con el brazo recibiendo una herida incisa de 20 centímetros que interesa la piel y los tejidos blandos, con parte de los músculos, y que va desde el hombro hasta el principio del antebrazo.

Era tal la cantidad de sangre que arrojaba la pobre mujer que hubo necesidad de conducirla a la casa de socorro, donde le fué practicada la primera cura por el médico de guardia don Juan Rumí y el practicante señor Gutiérrez.

Una vez curada fué conducida al Hospital.

El agresor fué detenido negándose a entregar el arma que al fin fué encontrada en casa de otra prostituta.

#### Audiencia

Señalamiento de juicios para la presente semana.

#### SECCIÓN PRIMERA

##### Tribunal de Derecho

Día 15.—Causa procedente del Juzgado de esta capital, sobre disparo, contra Diego Soriano Bascañana.

Abogado, señor García del Pino.

Procurador, señor Zárate.

Día 16.—Causa procedente del mismo juzgado, sobre falso testimonio, contra Rafael Torres y otro.

Abogado, señores Benítez y Granados.

Procuradores, señores Moreno y N. Gómez.

#### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería un mes ... Pesetas ... 1'50  
Provincia trimestre ... .. 5'00  
Extranjero ... .. 9'50

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS  
Para revendedores, 25 ejemplares 75 centimos

#### TARIFA DE ANUNCIOS

En 1ª plana, línea ... .. Pesetas ... 0'50  
En 2ª y 4ª ... .. 0'30  
En 3ª ... .. 0'20

Noticias y comunicados a precios convencionales  
Redacción, Administración y Talleres, Plaza del Mercado 22.

DIRECTOR: RODOLFO VIÑAS ARGOS

Causa del mismo juzgado sobre desacato, contra José Rodríguez Rodríguez.

Abogado, señor Estevan Navarro, Procurador, señor G. Orozco.

Día 17.—Causa procedente del mismo juzgado sobre hurto contra José Cruz Martínez.

Abogado, señor Granados.

Procurador, señor Moreno.

Día 18.—Causa procedente del juzgado de esta capital sobre disparo, contra Damián Gómez Vega.

Abogado, señor Padilla.

Procurador, señor Moreno.

Incidente de apelación número 358-1913, sobre hurto. Juzgado de Almería. Suspensión.

Día 20.—Causa procedente del juzgado de Sorbas, sobre lesiones, contra José Muñoz Galera.

Abogado, señor Granados.

Procurador, señor Navarro Tobarra.

#### SECCION SEGUNDA

##### Tribunal del Jurado

Día 15.—Causa procedente del juzgado de Cuevas, sobre robo, contra Pedro Fernández Martínez.

Abogado, señor Dominguez, Procurador, señor Rapallo.

Día 16.—Causa procedente del mismo juzgado, sobre robo, contra Juan Llerena Rodríguez.

Abogado, señor Granados.

Procurador, señor Algarra.

Día 17.—Causa procedente del juzgado de Purchena, sobre homicidio, contra Alfonso Alcaraz Mula.

Abogado, señor Romero.

Procurador, señor Roda.

Día 18.—Causa procedente del mismo juzgado, sobre malversación, contra Francisco Guerrero Rodríguez y otro.

Abogados, señores Muñoz Saavedra y Padilla.

Procuradores, señores S. Roca y Zárate.

Día 20.—Causa procedente del mismo juzgado, sobre hurto, contra Miguel Flores Aznar.

Abogado, señor Dominguez.

Procurador, señor N. Tobarra.

#### Ayuntamiento

##### Orden del día

Padrón de carruajes de lujo, automóviles, coches de plaza y reclamaciones presentadas.

Facturas de Vicente Aznar de pesetas 57'60 por instalaciones eléctricas de luz y timbres en la casa de socorro.

Oficio del Sr. Director del Laboratorio municipal sobre el destino que ha de darse a las faroías del alumbrado por gas existentes en el antiguo Paseo del Malecón.

Oficio del Sr. gobernador civil trasladando R. O. comunicando por el Sr. director General de Administración significando al Ayuntamiento la conveniencia de acometer las obras de construcción del Matadero.

Id del Sr. Administrador Especial de Propiedades e Impuestos comunicando su acuerdo por el que resuelve de declarar exento del impuesto de inquilinato el piso bajo en que se hallan las oficinas de D. Gabriel González.

Oficio del Sr. Gobernador civil comunicando acuerdo de la Comisión Provincial en varias reclamaciones contra el reparto vecinal.

Dictado de los Letrados sobre el fallo recaído en la reclamación de don Santiago García contra su cuota en el reparto vecinal.

Varios dictámenes de la Comisión de Ornato.

Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de una cuenta rendida por el Sr. Director de la Escuela Normal de Maestros.

Id de la Comisión Especial de Letrados sobre ejecución de la sentencia del Tribunal Supremo anulatoria de la adjudicación a don Juan Cassinello de la Carrera de Piedra.

Escrito de don Celedonio Pelaez sobre prestación del servicio de impresión y tirada del "Boletín Oficial de Estadística en Julio, Agosto y Septiembre últimos factura del mismo servicio en el mes de Octubre siguiente.

Oficio del Sr. Director de la Casa de Socorro participando el fallecimiento del camillero Indalecio Morales.

Acta de subasta de las obras de pavimentación de las calles afluyentes al Parque de Javier Cervantes.

#### Gonsulado d' Francia

El Consulado de Francia pone en conocimiento de las personas que deseen trasladarse a Francia que, a partir del 15 del actual, los extranjeros para penetrar en territorio francés, deberán ir provistos de un pasaporte expedido exclusivamente por el consúl, previa presentación de documentos que debe-

rán ser expedidos por la Dirección general competente, para los súbditos españoles, y por los respectivos cónsules para los súbditos de otros países.

Este nuevo régimen no es aplicable a las personas que se dirigen a la Argelia y demás Colonias Francesas.

### NOTICIAS

#### La vida en Almería

No obstante la carestía de la vida en Almería, el dueño de la fonda "La Española", establecida en la calle Real número 35, ofrece desde hoy, al público, abonos por mensualidades al precio de 60 pesetas, que comprenden desayuno, almuerzo, comida y cama. No equivocar, —Real de la Cárcel número 35.

#### Traspaso

Por no poder atenderlo su dueño se hace del establecimiento de comestibles titulado "La Independencia" sito en la calle de Ricardos número 3. Para informes en el mismo establecimiento.

#### Queso de boja

Calidad Crema de la Crema a 3 pesetas kilógramo. Droguería de Bustos. Calle de Granada número 35.

#### Muebles.

Antes de comprar muebles visitad el antiguo y acreditado establecimiento de la Gloria de San Pedro, número 2, donde encontraréis el público alhómbra y gabinetes completos en todos estilos a precios módicos.

#### Se traspasa

Por serle de imprescindible necesidad el tener que marcharse al extranjero el dueño del Café Económico situado en la Plaza de la Libertad, se traspasa el mismo en ventajosas condiciones.

#### Importante noticia de Amberes

Según telegrama recibido de Amberes solo ha quedado en dicha población después de los destrozos de la guerra, la segunda remesa del acreditado Aceite de hígado de bacalao para la Droguería "El Arco Iris" donde una vez recibida la primera remesa se vende a pesetas 2'50 botella kilo y a pesar de la gran alza sufrida por la escasez del mismo y dificultades en la exportación.

### Aviso

En el Ingenio de Ntra. Sra. de Montserrat se venden unas trecientas fanegas de verde de cebada en buenas condiciones, a precios convencionales, según cantidad, cuya razón dará el señor Conservador de dicho Ingenio.

**Dr. Gondra** NARIZ, GARGANTA y OÍDO. Horas de 11 a 2 tarde. BOULEVARD 33, PRAL, 120.

### El Pasaje

PARA LA CUARESMA Garbanos legítimos de Castilla, cochuera garantizada.—Bacalao inglés superior. Id. de Escocia. Id. Labrador.—Judías del Barco. Sardina Gallega. Lo mejor del Cantábrico a 50 céntimos libra. Juan Barranco Sanchez.—Mercado 3.

### TOLDOS

para establecimientos, se hacen con maquinaria especial y carretes de hierro, buenas lonas, como también capotas para barcones y toldos para patios; todo a precios económicos.—Colchones bastillados. Cayetano Ledesma, Noria, 23.

JUAN NOFUENTES Y GARCIA Corredor de Comercio Colegiado Reyes Católicos, 15, principal

### Doctor Noguera

Especialista en Partos Matriz y cirugía general. ELECTROTHERAPIA. Consulta: de 1 a 4. Ricardos, 3.—ALMERIA

# POR TELEGRAFO

## La lucha electoral en España.-En Madrid obtienen un ruidoso triunfo los republicanos.-Presentan 9 candidatos y sacan 8 diputados.-Los monárquicos son derrotados.

### Información de la guerra

#### Parte oficial francés

He aquí el texto del parte oficial francés:

"Los belgas continúan progresando en el Iser.

Su artillería apoyada por la fanfana ha destruido un punto organizado por los alemanes defensivamente en el Cementerio de Dixmunde.

El enemigo ha bombardeado la Catedral de Soissons y el barrio que la rodea.

#### Vapor francés á pique

Dicen de Burdeos que el submarino alemán "U-29" ha hundido al vapor francés "Augusto Conseil", á las 22 millas al Sur de Tarponit. La tripulación se ha salvado habiendo desembarcado en Faloute.

#### Parte oficial ruso

He aquí el texto del parte oficial ruso.

"A la izquierda de Nienen la caballería rusa ha arrollado á un destacamento alemán cojiéndole muchos hombres y cañones.

En la región de los Lagos, Kopiovo dos columnas alemanas encontraronse bajo el fuego de la artillería rusa, sufriendo pérdidas enormes."

#### Lo que se necesita para vencer á los alemanes.

La oficina de la Prensa de Londres, que suele facilitar notas de las operaciones en Francia, ha dado una, que atribuye á un testigo presencial, diciendo que el ejército alemán no está desmoralizado, ni es posible decir que haya perdido la fe."

Sólo podrá quebrantar su confianza una gran derrota, que no se logrará sin un empuje continuo en los próximos meses, por un gran número de hombres y cañones.

#### Trasatlántico americano detenido.

Según noticias que se tienen en Algeciras, ha entrado detenido en el puerto de Gibraltar el trasatlántico americano "Finland".

Conducía contrabando de guerra consistente en grasas lubricantes, zinc, cobre y otros artículos.

El cónsul americano y las autoridades marítimas acudieron á bordo para hacer un reconocimiento definitivo del buque.

El tiempo ha mejorado, aunque persiste una gran cerrazón de Levante.

#### Generales heridos

Comunican de París, que el presidente de la República ha visitado hoy al general Manoury, que fué herido ayer en la línea de batalla, encontrándole en situación tranquilizadora.

La bala le vació el ojo izquierdo y le rompió el maxilar superior.

El estado físico y moral del herido, es satisfactorio.

Los médicos no temen ninguna complicación.

Poincaré le entregó á propuesta del generalísimo y del ministro de la Guerra, la Medalla militar.

Al general Villarreal, que fué también herido ayer en la frontera se le ha practicado la trepanación en condiciones muy favorables.

Los médicos manifiestan, que no tienen inquietud por el estado del herido.

Ambos generales han declarado, que ayer, cuando se asomaron á una trinchera para inspeccionar las líneas alemanas, el enemigo o disparaba.

Se matuvieron en las trincheras largo rato, inspeccionándolo todo.

Suponen, que los alemanes divi-

saron el kepís de alguno de ellos y comenzaron un tiroteo, que concentraron sobre el punto que ocupaban.

No obstante la granizada de balas, no desistieron de realizar la inspección que se proponían, hasta que los hirió á ambos una misma bala.

#### Los aliados, operando en los Dardanelos.

El Ministerio de Marina francés ha dado á la prensa el comunicado siguiente:

"Co tiempo desfavorable, dos navíos ingleses bombardearon las defensas de Bulair, mientras dos acorazados franceses bombardeaban las baterías ligeras que dominan la bahía Norte de la entrada de los Dardanelos.

Los dragadores de minas entraron á la noche en el estrecho bajo la protección de un acorazado y un crucero, logrando operar á través del primer campo, á pesar del violentísimo fuego de los cañones de las defensas.

La división francesa volvió á comenzar las operaciones contra las baterías ligeras de la bahía Norte."

#### Lo que dice el almirante inglés

Un despacho de Atenas recibido en París, dice que el almirante inglés, jefe de las operaciones que se realizan en los Dardanelos, ha manifestado que su escuadra habrá pasado el estrecho antes de la Pascua de Resurrección.

Esto sin contar con la ayuda que pueda prestarle el ejército de tierra.

El bombardeo de los Dardanelos empezó ayer nuevamente.

Setenta vaporcitos se hallan recogiendo torpedos y minas.

#### Dos barcos perdidos

Dicen de Brest, que el trasatlántico "Eusdeloupe" se ha perdido, no sabiéndose si por accidente ó por que lo haya torpedeado algún submarino alemán.

La tripulación y el pasaje se han salvado.

De Pernambuco, dicen, que el barco alemán "Kronprinz Wilhelm" ha sido el que hudió el trasatlántico "Eusdeloupe."

La tripulación y el pasaje los recogió el vapor "Gerona."

También participa el almirantazgo inglés haberse hundido el crucero auxiliar "Bayano."

Se cree que lo ha torpedeado algún submarino alemán.

Han sido salvados por un vapor cuarto oficiales y 122 tripulantes.

El resto de la tripulación se considera perdido.

#### Declaraciones del Gobierno holandés

El Gobierno holandés comunica, que en vista de que todos los navíos mercantes extranjeros surtos en puertos neerlandeses, se dan apariencia de pertenecer á esta nacionalidad, para fines particulares, aquel Gobierno les hará objeto de medidas que impidan su partida de aguas holandesas, si antes no declaran francamente, mediante señales bien visibles, su nacionalidad real.

#### La discusión de la paz

Comunican de Amsterdam que la Unión Agrícola, la Unión de granjeros y diversas asociaciones similares, han dirigido al Reichtag un escrito pidiendo que se autorice pronto al pueblo alemán para discutir las condiciones para la paz.

#### Submarinos en Pola.

Según noticias de Roma, circula allí el rumor de que han llegado á Pola y á Trieste submarinos alemanes desmontados, y cuyas piezas se ajustan en los arsenales austriacos.

### Marruecos

#### Tiroteo en Ceuta

Un despacho oficial de Ceuta di-

ce, que las fuerzas de la avanzada de Azia del Sur, entabló tiroteo con el enemigo, resultando muertos los soldados del regimiento del Serrallo, Antonio Nieto y Rafael Visco y herido leve el corneta Juan Carrascosa.

### Las elecciones provinciales en España

#### En Madrid.—Triunfo de la Conjuración.—Protestas de los mauristas.

Las elecciones de diputados provinciales verificadas hoy en Madrid han sido animadísimas.

Los electores han trabajado con entusiasmo por el triunfo de sus respectivas candidaturas.

Hubo algunos incidentes que se resolvieron sin consecuencias.

Los conjuncionistas llevaban los primeros puestos, á juzgar por el número de electores que acudían á los colegios.

Hay que reconocer que los monárquicos han trabajado con verdadero ahínco por derrotar á la Conjuración.

Sin embargo las notas oficiales del escrutinio son las siguientes:

Conjuncionistas, 8; Liberales, 3; Coservadores, 2.

Han sido derrotados los mauristas y los demócratas.

El resultado de la elección ha producido gran júbilo en los centros republicanos y socialistas.

Los mauristas irritados promovieron algunos alborotos.

A consecuencia de ellos fué detenido el candidato maurista señor Legun, que proestaba en la sala de un colegio de la votación celebrada en el distrito del Hospital.

Otro grupo de mauristas promovió un ligero escándalo que fué sofocado, gracias á la intervención de la policía, que practicó algunas detenciones.

Acudieron á lugar de los sucesos los señores Ossorio y don Gabriel Maura.

Luego se trasladaron á la Comisaría, consiguiendo que fuera puesto en libertad el candidato detenido.

#### En Chinchón

En el distrito de Alcalá-Chinchón han sido elegidos:

2 liberales.

Un ministerial.

Un demócrata.

#### En Bilbao.—Colisiones

Comunican de Bilbao que en la lucha electoral verificada hoy, ocurrieron colisiones entre conjuncionistas y bizcaítarras.

Resultaron varios electores heridos.

Se practicaron muchas detenciones.

El triunfo es de los conjuncionistas.

#### En Barcelona.—El triunfo de los radicales.

Dicen de Barcelona que se ha notado gran desanimación y las elecciones de diputados provinciales.

Han logrado la mayoría los radicales.

En uno de los distritos, un elec-

tor disparó un tiro, produciendo gran alarma.

Además hubo refriegas entre jaimistas y radicales.

Se reprodujeron los disparos y hubo carreras y lesionados.

#### En Valencia.—Elector herido.

Comunican de Valencia que con algunos incidentes ha transcurrido las elecciones de diputados provinciales.

Se hicieron algunos disparos alarmistas.

También resultó un elector herido.

## TOROS

#### EN MADRID

El ganado de Garbey, lidiado hoy resultó bueno.

Algabeño estuvo regular toda la tarde.

Valencia poco afortunado en todas las suertes.

Fortuna, superior.

#### EN CASTELLON

Los toros buenos.

Gallo regular.

Gallito hecho un maestrizo.

Dió pases superiores y fué breve al herir.

Le fué concedida la oreja.

Saleri mediano.

#### EN BARCELONA

Toros bravos.

Andaluz, trabajador y valiente.

Cortijano, bien.

Carpio estuvo superior.

Recibió un puntazo en la región glútea.

No es de cuidado.

### De todas partes

#### Furioso temporal en el Estrecho

En Algeciras reina un fortísimo temporal de viento y agua.

El mar está imponentísimo.

Han suspendido la salida los vapores de Tánger, Ceuta y Gibraltar.

#### Los sucesos de Motril.

Comunican de Motril que acaba de ser puesto en libertad provisional los detenidos por los últimos sucesos.

Sólo han quedado en la cárcel un hombre y una mujer, que están sometidos al fuero de Guerra.

SANCHEZ ORTIZ

### NUEVA PANADERÍA

A pesar de la carestía de las harinas, por lo que se expende el pan falto de peso con perjuicio de público, el Jueves 11 del actual se abrirá una Sucursal en la calle de S. Francisco número 11 expendiéndose el pan con peso cabal á los precios siguientes:

Panazo á 41 céntimos kilo.

Pan Blanco pinchado 43 id id y bonón.

Además se expende pan de aceite superior, mantecados y roscos de aguardiente todo á precios inmejorables.

No comprar sin visitar antes este establecimiento de pan.

CALLE DE S. FRANCISCO

## LAS ATROCIDADES ALEMANAS

### Informe de la Comisión nombrada por el Gobierno francés.—Traducción de V. Blasco Ibañez.

nar entre los vestigios de una de esas ciudades antiguas que los grandes cataclismos de la Naturaleza han aniquilado.

Se puede decir, en efecto, que nunca una guerra entre naciones civilizadas ha tenido el carácter salvaje y feroz de ésta que en la actualidad desarrolla sobre nuestro suelo un adversario implacable. El pillaje, la violación, el incendio y el asesinato son hoy prácticas corrientes en nuestros enemigos y los hechos que diariamente nos ha sido revelados, al mismo tiempo que constituyen verdaderos crímenes de derecho común, castigados por los

Códigos de todos los países con las penas más severas y más infamantes, acusan en la mentalidad alemana, desde 1870, un asombrosa regresión.

Los atentados contra las mujeres y las jóvenes se han renovado con una frecuencia aterradora. Hemos comprobado un gran número, que no representan, sin embargo, sino un ínfima cantidad, respecto de los que hubiésemos podido averiguar pero por un sentimiento muy respetable, las víctimas de estos actos odiosos se niegan generalmente á revelarlos. Se hubieran cometido indudablemente muchos menos si los jefes de un ejército cuya disciplina es muy rigurosa se hubiesen preocupado de prevenirlos. En rigor se los puede considerar como actos individuales y espontáneos de brutos senecadenados; pero no ha de decirse lo mismo del incendio, del robo y del asesinato, pues el mando, hasta en sus personificaciones más altas, tendrá delante de la Humanidad la responsabilidad más abrumadora.

En la mayoría de los sitios donde hemos realizado nuestra información hemos podido darnos cuenta de que el ejército alemán profesa de una mane-

ra constante el desprecio más completo de la vida humana; que sus soldados y lo mismo sus jefes, no tienen escrupulo en rematar á los heridos; que matan sin piedad á los inofensivos habitantes de los territorios que invaden y que no exceptúan en su rabia homicida ni á las mujeres, ni á los ancianos, ni á los niños. Los fusilamientos de Luneville, de Gerbéviller, de Nomeny y de Senlis son terribles ejemplos, y en el curso de este Informe seréis relatos de escenas de carnicería en las cuales los mismos oficiales no han tenido vergüenza de tomar parte.

El espíritu se resiste á creer que todas estas matanzas se hayan realizado sin razón. Y sin embargo, es así. Los alemanes han dado siempre el mismo pretexto, diciendo que los paisanos habían comenzado por disparar sobre ellos. Esta alegación es falsa, y los que la han invocado no pueden presentarla como verosímil, ni aun disparando sus fusiles en la vecindad de las habitaciones, como tienen costumbre de hacer para poder afirmar que han sido atacados por las poblaciones inocentes, cuya ruina y matan-

za habían resuelto. Varias veces hemos recogido las pruebas, y he aquí una entre otras muchas: una noche sonó una detonación mientras que el abate Colín, cura de Croismare, se encontraba al lado de un oficial alemán, y éste exclamó: "Señor cura: eso basta para que yo os mandase fusilar, al mismo tiempo que al alcalde, y para hacer quemar una granja. Mirad... ya arde una." "Señor oficial—respondió el sacerdote—: sois demasiado inteligente para no reconocer el ruido seco de vuestros fusiles. Yo le reconozco muy bien." El oficial no insistió más.

La vida y la libertad de las gentes son objeto de un desdén absoluto por parte de la autoridad militar alemana. Casi en todas partes han sido rrancaados de sus hogares y llevados cautivos ciudadanos de todas edades. Muchos han muerto o han sido matados en el camino.

El incendio, más aún que el asesinato, es uno de los procedimientos usuales de nuestros enemigos. Lo emplean corrientemente, sea como elemento de devastación sistemática, sea como medio de intimidación. Para producirlo, posee el ejército alemán

un material completo, que comprende mechas, granadas, cohetes, bombas de petróleo, barrillas de materia explosiva y unas bolsitas que contienen pastillas de una pólvora comprimida muy inflamable. Su furor incendiario se afirma, principalmente, contra las iglesias y los monumentos que presentan un interés de arte o de recuerdo.

En los departamentos que hemos recorrido han sido quemadas millares de casas; pero no registramos en nuestras informaciones más que los incendios realizados con una intención exclusivamente criminal, y no hemos creído que debiéramos mencionar aquellos que, como en Villottevant, Louppy, Rembercourt, Mognéville, Pretz, Louppy-le Château, etc, fueron ocasionados por los abusos en el curso de combates violentos, o aquellos que han sido debidos á otras causas, que no se han podido determinar de una manera cierta. Los escasos habitantes que han quedado en medio de las ruinas nos han hecho respecto á este punto declaraciones llenas de fealdad.

En lo que concierne al robo, nues-

tras comprobaciones han sido incesantes, no dudamos en declarar que por donde ha pasado una tropa enemiga se ha entregado en presencia de sus jefes, y a menudo con su participación, a un pillaje metódicamente organizado. Las bodegas se han vaciado hasta su última botella; las caudales han sido destruidas; sumas considerables han sido robadas y arrancadas por fuerza; una gran cantidad de plata y de alhajas, lo mismo que cuadros, muebles, objetos de arte, ropa blanca, bicicletas, vestidos de señora, máquinas de coser y hasta juguetes, después de robados han sido colocados en carros y dirigidos hacia la frontera.

Contra todas las exacciones, lo mismo que contra todos los crímenes, no había ningún recurso, y si algún desgraciado habitante se atrevía á suPLICAR á un oficial que interviniese para salvar una vida ó proteger sus bienes, no obtenía otra respuesta que no eran amenazas, que una variable fórmula, acompañada de una sonrisa, poniendo a cuenta de las fatalidades inevitables de la guerra las abominaciones más crueles.